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2023 年納涼祭報告書 
2023 年 8 月 6 日 

505 鈴木 薫 

○ 費用 
分類 金額 内容・備考 

飲み物 71,446 発泡酒、チューハイ、日本酒、お茶、ジュース 

食べ物 45,080 焼きそば、チキンソテー、炊込みご飯、パエリア 

調味料 6,378 しょうゆ、みりん、料理酒、パエリアの素、オイル 

消耗品 15,097 紙皿、紙コップ、ガス、軍手、ガソリン代 

福引き景品 48,958 JCB ギフト券、お菓子、ティッシュ 

昼食費用 16,228 かつ丼、うどんセット、カツカレー、回鍋肉丼 

慰労会費用 24,822 お寿司 

その他 12,774 大型タライ、オーディオコネクタ、返礼品 

合計 240,761  

 
○ 寄付・差し入れ 

株式会社 加藤鉄建 さま 現金 10,000 円 

ひいらぎ さま ワイン(3L) 2 箱 

スナックＷｉｎｇ さま ワイン(3L) 2 箱 

いいじま さま 日本酒(2L) 1 箱 

103 工藤 さま ワイン(750ml) 2 本 

604 白須 さま 日本酒(1 升) 1 本 

 

○ 飲食物の状況 
 飲み物 

品目 購入数 残数 配布数 備考 
発泡酒 192 缶 120 缶 72 缶 350ml 

チューハイ 96 缶 50 缶 46 缶 350ml 

日本酒 4 パック 3.5 パック 0.5 パック 2ℓパック 

ラム酒 1 本 0.5 本 0.5 本 トロピカルドリンク 

ワイン 2 本 2 本 0 本 1ℓパック 

ノンアルコール飲料 25 本 0 本 0 本 350ml 

お茶・水・補水飲料 144 本 4 本 140 本 500ml 

コーラ 24 本 0 本 24 本 500ml 

サイダー 24 本 0 本 24 本 500ml 

炭酸水 24 本 0 本 24 本 500ml 

バナナジュース（バナナ） 15 本 0 本 15 本 30 人～35 人分 

バナナジュース（牛乳） 5 本 1 本 4 本 30 人～35 人分 

ロックアイス 10 袋 4 袋 6 袋  
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※ 飲み物の配布数は、設営作業、昼食、撤収作業、慰労会での使用分も含む 

※ ワインは合計 18 本分(750ml)の差し入れがあり、その中から 12 本分を消費している 

 食べ物 

品目 調理数 残数 配布数 備考 
焼きそば 100 食 40 食 60 食 130g／食 

チキンソテー 10kg 0kg 10kg  

鶏手羽元さっぱり煮 5kg 0kg 5kg  

鶏手羽先さっぱり煮 5kg 0.2kg 4.8kg  

ダイコン 3 本 0 本 3 本 煮付け 

卵 20 個 0 個 20 個 ゆで卵煮付け 

豚スペアリブ甘辛煮 800g 0g 800g トッピング 

鶏・しめじ炊込みご飯 4 合 0 合 4 合  

シャケ混ぜご飯 5 合 0 合 5 合  

豚バラ・キノコ炊込みご飯 5 合 0 合 5 合  

パエリア 5 合 0 合 5 合  

スイカ（特大） 4 個 1 個 3 個  

※ 焼きそば、鶏手羽先、スイカの残りの一部は、慰労会で消費 

 

○ 実施日程 
日付 時間 内容 人数 

2023 年 6 月 3 日 19：00～19：30 実行委員会 12 名 

2023 年 6 月 4 日 10：00～11：00 第 1 回統括部門会議 6 名 

2023 年 7 月 2 日 10：00～11：00 第 2 回統括部門会議 9 名 

2023 年 7 月 15 日 09：00～12：00 消耗品買い出し 3 名 

2023 年 7 月 16 日 09：00～13：00 屋上配線コネクタ交換、機材動作確認 4 名 

2023 年 7 月 23 日 10：00～11：00 第 3 回統括部門会議 8 名 

 11：00～11：30 飲料買い出し 4 名 

2023 年 7 月 28 日 09：00～12：00 食品買い出し 3 名 

 13：00～16：00 洗い物・料理仕込み 6 名 

2023 年 7 月 29 日 09：00～12：00 会場設営 22 名 

 09：00～16：00 料理仕込み・調理 8 名 

 17：30～21：00 納涼祭 テーブル 31 卓、イス 114 脚 150 人 

2023 年 7 月 30 日 09：00～11：00 会場撤収 19 名 

 09：00～11：00 ごみ処理、洗い物 6 名 

 13：00～18：00 慰労会 22 名 

2023 年 7 月 31 日 09：00～10：00 加藤鉄建さまへの礼状・返礼品 1 名 
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○ 福引き 
 景品 

等級 本数 賞品名 金額 
特等 1 本 JCB ギフト券 10,000 円 10,000 

1 等 3 本 JCB ギフト券 3,000 円 9,000 

2 等 5 本 JCB ギフト券 2,000 円 10,000 

3 等 7 本 お菓子 19,958 

4 等 14 本 高級ティッシュ 

合計 30 本  48,958 

 

 景品の引き渡し 

 当選者 30 名中、福引きの現場に不在だった方は 13 名 

 当選通知を配布して、2 回に亘って景品の引き取りを行ったが、期日までに受け取りに来た方

は 4 名 

 残り 9 名分は、803 藤田さんが配布すると申し出てくれた 

→ 9 名中 1 名は、おそらく入院中と思われ配布できていない（8 月 5 日現在） 

 

 福引き抽選 
 小さい子供さんが参加した抽選会に、お礼が欲しいと感じた。実際はどうでした？ 

 くじ引き担当の詳細が事前に決まっていなかった 

 福引きのシステムは説明が不足していた。「全居住者対象」という文言が、全員に参加賞あり

と誤解している人がいた 

 福引きの上位当選者に鳴らす「カネ」が用意されていたが使わなかった 

 福引き券を裁断して、そのまま重ねて抽選箱に入れたので、特定の階に当選者が集中してしま

った 
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○ 反省会の記録 
 飲み物 

 小さい子供用の飲み物の本数がなかった。自分の孫はお茶しかないの？（と泣きそうだった） 

 大人のノンアルコールビールが欲しかった 

 チューハイのグレープフルーツは、薬を服用している人は飲めないので、レモンなどにして欲

しい 

 チューハイは、他のフレーバー（オレンジ、カシス）も欲しかった 

 子供用のジュース、コーラが不足した 

 ビールはあまった 

 ビール（本物）を探しにきて発泡酒だけだと知るとチューハイを選ぶ人が何人かいた 

 ノンアルコールビールがなかった 

 ワインが大量に飲まれている 

 お酒の選び方も健康志向になっている気がする 

 お茶と炭酸の中間の飲み物＝炭酸が入っていないジュースが欲しい 

 ジュースは小さい子供（3 歳未満？）用に、パック（200ml）のものがあっても良い 

 バナナジュースは、いつにも増して好評だった。バナナジュースが、住宅の「夏祭りの味」と

言ってくれた子供がいた。数量として不足することはなかった 

 トロピカルドリンクは、作って勧めれば美味しく飲んでくれるが、勧めに行く暇がなかった。

来年からはなくても良い？ 

 炭酸水は有名メーカー品は炭酸が濃くない。強炭酸のものが良い 

 日本酒があまった。最近は飲む人があまり参加していない 

 ジュースが不足した 

 箱入りワインを水につけて冷やすのは NG＝紙が破けてしまう 

 設営作業・撤収作業時の飲み物は利尿作用があるお茶ではなく、アクエリアスが良い 

 

 食べ物 
 手羽のさっぱり煮、ダイコン、卵は良かったが、手羽先はバラバラになって食べにくかったの

で、手羽元だけで良いと思う 

 肉が多くて、箸休め的なメニューも欲しい 

 スイカはおいしかった 

 ウィンナーとか子供が食べやすいメニューが欲しい 

 パエリア・炊き込みご飯は好評 

 焼き鳥などは、バイキング方式でもっと実行委員の手間が掛からない工夫が欲しい 

 食べ物の表示はもっと見やすくして欲しい 

 パエリアは、みんな楽しみにしていたのに、とにかく食数が足らなかった 

 スイカがポリバケツに入っていて見える場所になかったので、取りに来たお子さんに「ない」

と言ってしまった。後から考えると、かわいそうだった 

 炊込みご飯・パエリアは好評 

 焼きそばは、味が薄く麺が柔らかすぎた。例年は液体ソースだけを使っていたが、原価低減で

付属の粉末ソースに液体ソースを足して使ったが、味付けの最終確認がおろそかだった 

 麺の油抜きは、脂っぽさはなくなるが、麺が水分を吸ってしまうので、柔らかくなる。ニンジ

ン、ピーマンに替えて水分が多い「もやし」を使ったのも、味が薄く麺が柔らかかった理由か？ 

 紅ショウガは、10 袋購入して、ほぼ全てなくなった。焼きそばは 60 食（130g／食）しか出

ていないが、1 人分として取る分量は 100g もないので、紅ショウガを取る分量は相対的に多
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めになったと思われる 

 チキンソテーのタレは、ねぎ塩レモンが好評。途中でなくなったので、今回の 2 倍の分量は必

要。甘酢ダレは 8 割程度なくなった＝ちょうど良い分量だった。ゴマダレは不評で、必要なし

→ 3 種類目のタレを作るなら、タルタルソースか？ 

 パエリアにパプリカとドライトマトを入れ忘れた 

 豚バラ・キノコ炊込みご飯のトッピングのスペアリブの甘辛煮を出すのを忘れ、半分以上なく

なってから出した 

 
 福引き抽選 

 小さい子供さんが参加した抽選会に、お礼が欲しいと感じた。実際はどうでした？ 

 くじ引き担当の詳細が事前に決まっていなかった 

 福引きのシステムは説明が不足していた。「全居住者対象」という文言が、全員に参加賞あり

と誤解している人がいた 

 福引きの上位当選者に鳴らす「カネ」が用意されていたが使わなかった 

 福引き券を裁断して、そのまま重ねて抽選箱に入れたので、特定の階に当選者が集中してしま

った 

 
 会場設営・撤収作業 

 防風ネットの張り方・固定方法は改善の余地がある 

 人工芝の風対策を考える必要がある 

 人工芝の全面テープ貼りは必要ないが、テープの固定方法を工夫する必要がある 

 花火大会鑑賞がメインイベントなので、スポットライトや当選者の張り出しコンパネは、花火

が見えにくくなって邪魔。準備も手間が掛かる 

 飲み物のコカプール回りに人工芝を敷いてしまった。人工芝を濡らすとすぐに仕舞えなくな

ってなるので、設営マニュアルでは敷かないことになっていたが、印刷したものが白黒ではっ

きり判らなかった 

 撤収作業の際、濡れた人口芝をフェンスに引っ掛けて干していたが、少し危険か？ 

 下に降ろす物品と、屋上に置いたままの物品がはっきりしていなかった 

 テントの配置で、左側と縦置きが重なっていて通路となる部分の斜めステーを外して養生テ

ープなどで支柱に固定して置く＝頭をぶつけた。設置マニュアルに追記して置く 

 縦置きテントの手前の支柱は、アイスボックスに水を入れて重しにする。設置マニュアルに追

記して置く 

 縦置き部分にサービス用テーブルを 2 列×2 段並べたが、西側の食材（焼きそば）が、物理

的・心理的に取りにくいようだった。配置や照明を改善する余地がある 

 撤収作業中の飲み物は、いつもなら屋上に前日の余りがあるので手当していなかったが、今年

は何もなくなっていたので、手当てが必要だった 

 紙皿は納涼祭で使い切ってしまい、慰労会で使う分がなかったため買い足した 

 設営マニュアルの 1 階屋外調理場のコンクリートブロックの置き方が間違っているので修正

すること。コンクリートブロックと同じ大きさのコンパネを 1 枚入れると、ガスコンロとの

高さがちょうど良くなる？ 

 会場設営方法の徹底が不十分だった。人工芝は北側から敷布するよう設置マニュアルにはあ

るが、南側から設置している実行委員もいた 

 人工芝敷布、テント立ち上げ、照明配線までを午前中に終えることができた。ただ、午後から

は例によって風が強くなり、風が収まる夕方まで人工芝の面倒を見る必要があった 
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 南側倉庫にキャンピングチェアを仕舞う場合は、コンパネと会議用テーブルを使って、バリケ

ードを作るとうまく行くのだが、マニュアル化されていない 

 Bose の Amp は、Amp ラックに載せ配線したままで格納して置けば、面倒がない 

 食べ物関係のバックヤードで、会議用テーブルが 1 卓 不足していた。北側に置いてあった

ので、設置マニュアルを修正する 

 電源の配線方法もマニュアル化して置いた方が良い。北側のボックスからの電源ケーブル配

線は現状では必要ないが、配線されていた。また、南側と東側は電源をバイパスするケーブル

があるが、こちらは配線されていなかった。ただし、スポットライトなどを使わなければこの

配線も必要ない 

 灰皿 2 本と消火器は、エレベータ機械室に保管場所であることを徹底する 

 
 調理・サービス方法 

 焼きそばの仕込みの段取りが良くなかった。バンジュウにセットするものがはっきりしてい

なかった 

 千切りが必要なニンジン、ピーマンを、もやし、しめじに変更したので、下ごしらえ時間は大

幅に短くすることができた。分量としてはキャベツは半玉ではなく１玉でも良かった 

 鶏もも肉の調理方法は、焼き鳥からチキンソテーに変更して、下ごしらえ時間と調理時間も短

くすることができた。焼いた後の切り分けは、キッチンばさみで良かったが、集会室に持ち合

わせがない 

 鶏もも肉を半分にカットしてから焼いたが、焼いてから一口大にカットするので余計な手間

だった 

 チキンソテーは焼いてから、しばらく余熱で火を通し、冷めてから切り分けるのが良い 

 手羽元、手羽先とも煮込み過ぎた＝サービスする時に、煮くずれしていない程度が良い 

 大型テレビ前の最近新たに製作したテーブル上で、炊飯器を 2 台使ったところ、そのコンセ

ント系統だけブレーカーが落ちてしまった。PC の電源を取っているコンセントは別系統のよ

うなので、炊飯器を複数台使用する場合は注意が必要 

 大型テレビ前の最近新たに製作したテーブルは、雑多の物置きなどに重宝した 

 サービスする時は、煮汁に浮かべるのでなく、取り出して盛り付けた方が良かった 

 ダイコンと卵をさっぱり煮の煮汁で煮たが、酸っぱいダイコンは食べ慣れていない人が多い

ので、要検討。来年は普通の甘辛煮（しょうゆ、さとう、みりん）でも良い？ 

 集会室で調理中は、食材に洗剤が混入するのを防ぐため、屋外に洗い場を設置したが、運用が

徹底されていなかった 

 焼きそばの豚肉を調理後、2 時間程度バンジュウに入れて、室温（エアコンで 20℃に設定）

で置いておくつもりだったが、個人の冷蔵庫で保管することになった。発泡スチロールの箱と

氷を用意して保管するようにしたい（この時間帯、冷蔵庫は氷と鶏肉でいっぱい） 

 前日の金曜日から、料理の仕込みを行ったので、メニューが増えても当日の調理スケジュール

としては楽だった 

 バナナジュース、トロピカルドリンクのレシピがない。印刷したものをラミネートして置いて

おけば、誰でも作れるようになる 

 以前のように、最後にアイスキャンデーが配られるとうれしい（以前、三和がサービスで持っ

てきてくれたことがある） 

 
 準備・機材 

 お皿／お椀が不足した（購入数：お皿 300 枚、お椀 150 個） 
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 柿コップは、100 個以上余った 

 コカプール（大型タライ）をもう 2 つ～4 つ購入して欲しい 

 製氷機が欲しい 

 基本的に食材はフーコット昭島店、お酒は三和、調味料は業務スーパーから購入したが、大

きなスイカ、ジンジャーエールは生協で、パエリア用の有頭エビは三和で購入した。店舗に

よって置いていない食材を使うのは、止めた方が良いかもしれない 

 集会室が食材や料理で占領されなくなったので、みんないっしょに集会室で昼食を取ること

ができた 

 参加者が多く、急遽 1 階倉庫からキャンピングテーブル 5 卓とキャンピングチェア 20 脚を

荷揚げしてもらった。この荷揚げした分は降ろさなかったので、新たに「もちつき」「お花見」

「紅葉狩り」用に購入して補充して欲しい。キャンピングチェア 2 脚が壊れたので、この分

の補充もして欲しい 

 炊込みご飯・パエリアは好評で、調理の手間も掛からないが、食数を増やすとなると炊飯器・

ホットプレートの手当てが必要。今のうちから買い替えたり使わなくなった時に、自治会に

寄付してくれるよう「お知らせ」を出せば、来年までにはいくつか集まるのではないか？ 

 バナナジュース用のミキサーも寄付を募った方が良い 

 コカプールとして購入した大型タライ（2 個で 3,476 円）は、1 階の洗い場としても非常に便

利に使えるので、「もちつき」前には 2 個 追加で購入して欲しい 

 防災倉庫に 3 個あった大型ポリバケツは、1 番大きい 1 個を残して 2 つはスイカを冷やす容

器として、屋上に置いたままとした。同様に、防災倉庫にあったクーラーボックス 2 つも、

テント支柱固定用として、屋上に置いたままとした 

 氷は集会室の冷凍室で作って冷蔵室（温度は最低にセット）で保管したが、作った分だけで

間に合った 

 牛乳パックに入れて凍らせた氷は、パックを切り開くキッチンバサミが必要。ペットボトル

はそのままでも OK。ペットボトルをカッターで切り開くのは危険 

 ロックアイスや枝豆の袋を開けるはキッチンハサミが必要 

 チキンソテーのタレ、紅ショウガ入れにセトモノ／ガラスを使ったが、割れる可能性がある

ので、割れないで清潔感のある容器（ステンレスやアクリル）にしたい。実際に、撤収後の

洗い物で 2 個割ってしまった 

 消耗品でエンボス手袋がなかったと、第 3 回統括部門会議で報告したが、実際にはたくさん

在庫があった → ほとんど、使われていなかった 

 前日の調理・洗い物について、統括部門の対応が不十分で、仕事をお願いする用意ができて

いなかった 

 集会室の丸椅子移動用として作成した平台車は、集会室では使いにくかったので、屋上に納

涼祭用として上げたが、人工芝などの移動で便利に使われていた 

 
 運営・その他 

 身体的に屋上まで上がってくるのが困難な居住者もいる。「居室へのお持ち帰りはご遠慮く

ださい」とあるが、何か対応できないのか？ 

 久しぶりに飲み過ぎるほど楽しかった 

 すごく暑かったが、熱中症やけがをする人がいなくて良かった 

 久しぶりの夏祭りで、たくさんの人たちといっしょの同じ作業を協力してやるのは良いもの

だと感じた。餅つきも是非やってほしい 

 年々気温が上がっているので、設置作業や撤収作業の開始時間は前倒しして欲しい。9 時で
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はすでに暑い 

 納涼祭終了後に、人工芝の上にテントを設置して子供向けのデーキャンプをやったらどうだ

ろうか？ 

 設営作業・撤収作業時の飲み物は利尿作用があるお茶ではなく、アクエリアスが良い 

 寄付金を集めず、上の原自治会の夏祭りへの寄付もしなかったが、自治会同士の関係性とい

う観点からは一考の余地はあると思う。同様に三和にも「夏祭り」用といって注文は行って

いないが、隣同士としての関係や防災訓練時の駐車場のお願いなど、夏祭りを「利用」した

付き合い方もあると思う 

 寄付は別として、招待状はあった方がもらった方が来やすいと思う。お返しはありませんと

か、招待状に書いて置けば済む話し 

 受付や正面玄関の張り出しを止めたので、そのためだけにテーブルや人員を配置する必要が

なくなり楽になった 

 居住者だけでなく、「遠くのご家族、近くの友人をお誘いして」をもっと強調しても良かった 

 お手伝いして頂きたい日時・仕事内容を前もって掲示したので、時間と仕事内容が明確にな

っていて、参加しやすかったと思う。本当にたくさんの方にお手伝い頂いた 

 納涼祭の開催日を、八王子・立川花火大会といっしょにして大正解 

 イベント（福引き）は、準備の手間や実施時間など、ちょうど良いところだったと思う。2

つ目のイベントは不要 

 キャンピングテーブルに足を付けたして高くすると、小さい子供はキャンピングチェアに座

わると沈み込んでしまい、テーブルの上に手が届かなくなる。キャンピングテーブルは、足

を付け足さず、低いままの方が良いのでないか？ テーブルが足りなくなり、座卓をテーブ

ル代わりしていたところもあったが、特に問題はなさそうに見えた 

 サービスばかりしていて、焼きそばを少し食べられただけだった 

 バックヤードに、1 セットキャンピングテーブルとチェアがあっても良い？ 

 プラパックの使用がなくなり、プラごみが少なくて良かった。テーブルの上に放置されたま

まのごみも少なかった 

 食べ残しが少なかった。焼きそばは大量に廃棄したが・・・ 

 

 


